



## LIBERTAD A ALI, CASTELLS Y TODOS LOS COMPAÑEROS

# EL CONGRESO OBRERO-PIQUETERO

## LLAMADO A LA CCC Y A LA FTV-CTA Y A TODOS LOS SINDICATOS E INTERNAS

La Asamblea Nacional Piquetera que tendrá lugar el próximo sábado 16, se inscribe en la continuidad de las dos Asambleas Nacionales que convirtieron al movimiento piquetero en un factor político nacional. Aquellas asambleas sirvieron al trabajo preparatorio de organización, lucha y perspectiva, que no solamente tuvo su culminación en el "Argentinazo" sino que, por sobre todas las cosas, ha servido para crear el más poderoso movimiento popular del último medio siglo, es decir, la fusión de las Asambleas Piqueteras con las Asambleas Populares. Lo que, precisamente, nadie debe olvidar es que las jornadas del 19 y 20 de diciembre y el excepcional progreso posterior de las movilizaciones y de la organización, no son el resultado "espontáneo" de la inmaculada concepción, sino la consecuencia de un enorme trabajo preparatorio, que desde el Santiagueñazo, el Cutralcazo, los levantamientos de Mosconi y Tartagal y los masivos cortes de la ruta 3, ha puesto a los explotados argentinos ante la posibilidad de dirimir a su favor la mayor crisis de poder del sistema de explotación capitalista en Argentina.

La Asamblea del sábado tiene el propósito de votar un plan de lucha nacional. Es el momento de la acción, porque la heroica acción del pueblo aún no ha redundado en una victoria, sino más bien en la usurpación

política de los cararrotas del nacionalismo burgués, que creen que podrán encubrir con el verso de la "soberanía nacional" su política de saqueo a favor de los explotadores nativos, o sea los Techint, Roggio, Fortabat, Acindar, mientras ejecutan simultáneamente las exigencias que les impone el FMI. Pero precisamente porque la usurpación política y el saqueo devaluador sólo pueden engendrar nuevas crisis políticas, nuevas caídas de gobiernos y nuevos alzamientos populares, el plan de lucha que se aprobará el sábado empalmará objetiva y subjetivamente con la necesidad de una salida popular de conjunto. Esta salida no es otra que la expulsión de Duhalde y la clase de saqueadores que lo puso en el gobierno, y la entrega del poder a una Asamblea Constituyente libre y soberana, en el país, las provincias y los municipios.

La CCC y la FTV-CTA han elegido no estar presentes en la Asamblea. Esto significa que han claudicado de la lucha iniciada por las primeras Asambleas, que ellas en parte impulsaron y en parte acompañaron, para que el movimiento piquetero se transformara en un factor político nacional en nombre de la clase obrera. ¿Quieren acaso regresarlo a la condición de un movimiento para-municipal, que se desarrolla bajo la protección de los intendentes de turno, o, ahora que es más

fuerte, convertirlo en interlocutor válido de los gobiernos nacionales usurpadores? Si éste es el objetivo, claramente no han entendido el carácter de la nueva situación política: ante la descomposición del régimen capitalista y la crisis de poder, al movimiento piquetero se le ofrece una única opción —o ser factor independiente de la clase obrera y de las masas que se agrupan en las Asambleas Populares y en los sindicatos y organizaciones combativos, o convertirse en cómplice de los regímenes verdugos de los trabajadores.

La CCC y la FTV-CTA han elegido no estar presentes, del mismo modo que incumplieron con el mandato de convocar a la IIIª Asamblea, que se negaron a concurrir a la movilización prevista y anunciada del 20 de diciembre, que se apresuraron a correr atrás de Rodríguez Saá sin un mandato previo de la Mesa piquetera y que luego se entrevistaron con Duhalde sin presentarle el programa piquetero, el cual no sólo exige planes de trabajo bajo el control de las organizaciones piqueteras sino también el no a la devaluación, el no pago de la deuda externa, la nacionalización de la banca y el salario indexado de 600 pesos. Es decir que fueron a ver a Rodríguez Saá y a Duhalde en el terreno de la política de éstos, o sea de la política de los saqueadores patrióticos de la patria, que admite de palabra y con condiciones "un millón de planes de trabajo" por 50 ó 100 dólares, para utilizarlos como mano de obra barata de los saqueadores patrióticos y populares y para derribar los pobres salarios de los trabajadores en actividad.

La CCC y la FTV-CTA no sólo han decidido, políticamente, no estar presentes ni hacer nada por reforzar la voluntad de los obreros piqueteros de desarrollarse como fuerza nacional con alcances políticos, sino que además concurren a las Asambleas Populares con la única finalidad de que éstas no adhieran, apo-

*Sigue en la pág. 3*



# El FMI quiere la devaluación, no la dolarización

Jorge Altamira

Con muchos los que opinan, entre ellos algunos voceros del gobierno, que el FMI y el Tesoro norteamericano pretenden la dolarización. Quienes dicen esto buscan, es claro, justificar la devaluación del peso como un acto de restauración de la "soberanía" monetaria. El descomunal desfalco representado por la "pesificación", que transfiere a la "patria productiva" unos 50.000 millones de dólares, busca conseguir por esta vía una legitimación "nacional y popular".

Pero la verdad es que la devaluación y la pesificación fueron impuestas por el FMI. En una reciente carta al diario *Financial Times* (1/2), el director de relaciones externas del Fondo, Thomas Dawson, señala en muy pocas palabras por qué, para el FMI, la dolarización es inviable. "Los activos domésticos del Banco Central —dice—, consisten principalmente en créditos a bancos débiles y a un gobierno que tiene cerrados los mercados financieros. La conversión

de estos activos en dólares no puede ser asegurada". Dawson está diciendo que las reservas del Banco Central están infladas, porque tienen un alto componente de títulos públicos desvalorizados y redescuentos a bancos privados insolventes. Si, por ejemplo, el Central pretendiera recuperar los 15.000 millones de dólares (pesos) de redescuentos que otorgó a los bancos, vendiendo los bonos o créditos que los bancos le dieron como garantía, sólo obtendría 3.000 millones de pesos.

Un caso patente de insolvencia bancaria es el Galicia, que el año pasado tenía activos por 17 mil millones de dólares, pero de los cuales 8 mil millones eran títulos de la deuda pública que se están cotizando con un descuento del 75%. Por si esto fuera poco, tenía créditos concedidos a empresas en quiebra, como por ejemplo el Correo Argentino, por 150 millones de dólares, y Musimundo y Freddo, del grupo Exxel, por 200 millones de dólares (*Gazeta Mercantil*, 6/2). Según el diario brasileño, en una situación muy poco mejor que el Galicia se encuentran los bancos públicos, el HSBC y

los bancos españoles e italianos. Estos bancos son responsables, además, por el 50% de la deuda externa privada, o sea unos 40.000 millones de dólares. Una parte de estos activos desvalorizados fueron pasados por los bancos al Central, que les entregó a cambio pesos en efectivo (los ya mencionados 15.000 millones de dólares). Está claro que el subsidio a los bancos varió de reservas al Central y liquidó la convertibilidad monetaria, forzando al establecimiento del "corralito" y a la devaluación exigida por el FMI.

Juan Llach, ex ministro de Menem y De la Rúa, también aporta sus datos para mostrar que el Tesoro yanqui exigió la devaluación del peso. En un artículo publicado en *El Cronista* (12/2), informa que el llamado Consenso de Washington, que dicta la política mundial norteamericana desde los años '80, ha pasado a rechazar los tipos de cambio fijos, como el de la convertibilidad, y exige ahora la "flotación" monetaria. Lo que Llach no esclarece son las razones de este cambio, a pesar de que son mucho más interesantes que el cambio mismo. Y la ra-

zón no es otra que la crisis financiera mundial, que se caracteriza por una paralización del movimiento internacional de capitales, debido fundamentalmente a la cadena de quiebras de compañías y países que se viene produciendo desde la crisis asiática de 1997/98. Con salida de capitales en lugar de ingreso y con deudas crecientes e impagables, ningún sistema monetario podría aguantar un cambio estable y mucho menos fijo. No es casual que la divisa japonesa, el yen, se haya desvalorizado un 30% en los últimos seis meses.

Las políticas monetarias y cambiarias, en síntesis, están reflejando el proceso de bancarrotas que caracteriza a toda la economía mundial. Es decir que refleja la política del Estado por cargar sobre las espaldas del pueblo, con mayor carestía, el costo del rescate de los pulpos capitalistas en quiebra.

No sería la primera vez que los capitales nacionales que reclaman la intervención salvadora del Estado, recubran sus desfalcos con una invocación a los "deberes nacionales".

## Qué quiere el tesoro norteamericano

El Tesoro norteamericano no solamente ha impuesto la devaluación de la moneda sino que también le arrancó a Duhalde la flotación del peso, a la que durante varias semanas el gobierno argentino se había resistido.

Entonces, ¿por qué no da la venia para que el FMI preste los 15 ó 20 mil millones que se le pide? Existe un consenso de que sin ese dinero el dólar se dispararía y que esto sería suficiente para poner fin a los días del duhaldismo. ¿Qué hay detrás de este explosivo conflicto?

Varias cosas.

Todo indica que el litigio más importante es la Ley de Quiebras, la cual impide la ejecución de los deudores durante un plazo de más de seis meses y, por sobre todo, niega al acreedor la posibilidad de apoderarse de la empresa en crisis. Hoerst Köhler, el presidente del FMI, dejó muy clara la oposición a la ley (*IHT*, 31/1) y el propio jefe de gabinete, Capitanich, admitió que el FMI exige el veto de tres artículos. El asunto es sencillo: los yanquis aceptan que los grandes pulpos conviertan sus deudas en pesos devaluados, lo que implica un regalo de 30.000 millones de dólares, entre otras cosas porque este jubileo beneficia también a los pulpos norteamericanos. Pero rechazan cualquier limitación para que los bancos o acreedores financieros se puedan quedar con las empresas que vayan a la quiebra incluso después del regalo. Después de todo, el *leit motiv* del capital internacional y del gobierno yanqui es la concentración y centralización de capitales, que es uno de los factores más poderosos a su disposición para incrementar la tasa de beneficio del capital. La consigna del capital imperialista es la libertad de movimientos, porque es el derecho que beneficia fundamentalmente al más poderoso. En el planteo del Tesoro norteamericano, la licuación de las deudas debe servir para que si ella no es suficiente para que se cancelen los

compromisos con los acreedores, éstos se queden con las empresas quebradas, ya aligeradas de sus deudas más pesadas.

Entre las presas más codiciadas por los yanquis no solamente figuran algunos grupos industriales (telecomunicaciones, cables) sino bancos como el Galicia, que se encuentran al borde del colapso (ver nota). El Tesoro norteamericano no va a dejar pasar de ningún modo la posibilidad de un ingreso decisivo del capital de los Estados Unidos en las finanzas argentinas. Por eso, una exigencia adicional del FMI es la eliminación del "corralito" y del control de cambios, ya que esto aceleraría la liquidación de los grupos bancarios e industriales rivales, más allá de que devolvería una libertad irrestricta a los negocios. Para el Tesoro norteamericano, el Estado argentino debería hacerse cargo de la cartera incobrable de los bancos y vender los bancos a nuevos postores. Para esta operación, sí estaría dispuesto a dar financiamiento internacional.

La severidad del choque que opone a los grupos capitalistas locales que quieren el amparo de la Ley de Quiebras, con el Tesoro norteamericano, está dado por el nivel del endeudamiento de los primeros, que no se limita a los 30.000 millones de dólares que fueron alcanzados por el beneficio de la licuación. Existe, además, una deuda externa privada de unos 60.000 millones de dólares, para la cual la "patria productiva" pide un tipo de cambio de 1 a 1, lo que, a 2 pesos el dólar, dejaría al Estado con "un muerto" de 60.000 millones de pesos, y varias veces más todavía si la devaluación se acentuara.

Si se suma el dinero que piden los bancos por el perjuicio que les significó la pesificación de depósitos a 1,40 pesos, 20.000 millones de dólares; el monto de la licuación de deudas, otros 30.000 millones; el reclamo de pesificar la deuda externa, otros 60.000 millones; la licuación de la deuda provin-

cial, 30.000 millones; y finalmente el pago de la deuda externa como tal, de 140.000 millones de dólares; el Estado nacional incurriría en un endeudamiento total de 300.000 millones de dólares, que está un 50% por encima del PBI, y obligaría a un servicio de intereses y de capital por el resto del siglo. Naturalmente, gran parte de esta hipoteca sería bancada por los trabajadores que aportan a las AFJP, los que con la pesificación ya han perdido la mitad de sus aportes calculados en dólares, entre 15 y 20 mil millones de pesos. Otra gran parte la pagaría el ciudadano corriente como consecuencia del incremento de impuestos al consumo que provocaría la inflación.

El choque entre el FMI y el gobierno traduce la enorme envergadura de la crisis nacional, que no se limita a una crisis cíclica o a una financiera, sino que es una manifestación de la disolución del régimen capitalista de producción. La intervención del poder estatal para reorganizar el sistema social que ha quebrado, choca con la limitación de que ese poder estatal responde a los intereses de la clase capitalista dominante y de su incapacidad para producir un arbitraje de la crisis. Es claro que una salida teórica a la disolución capitalista podría ser la estatización económica, que se reprivatizaría luego de una completa reestructuración. Pero el Estado es incapaz de producir esta cirugía por el temor de que el enfermo no resista la operación, dada la inestabilidad que podría provocar entre los capitalistas y dada la enorme movilización de masas que acecha al Estado.

La crisis se encuentra incentivada, simultáneamente, por las presiones del Tesoro norteamericano, de un lado, y por la imposibilidad de seguir con un sistema de economía acorralada de carácter capitalista, del otro. En cualquier dirección, un estallido social y político, aún superior al conocido, es inevitable.

## Uruguay: Hermanos en el desfalco

¿Quién dijo que Argentina no contagia?

En menos de quince días, el sistema bancario uruguayo ha sufrido dos golpes espectaculares (¿mortales?) como consecuencia de la bancarrota argentina: los dos primeros bancos de la otra orilla están al borde de la quiebra.

El más instructivo es el caso del Banco Comercial, entre cuyos directivos se encuentran los hermanos Rohm, que se hicieron ricos como cajeros del menemismo y que en la vísperas del derrumbe argentino estuvieron a punto de quedarse con el Banco de Córdoba, respaldados en esto por notorias potencias, como el gobernador De la Sota, el Banco Mundial y el Banco Interamericano. ¡Y después dicen que la crisis argentina es "doméstica"!

El escándalo del Banco Comercial estalló cuando los socios de los Rhom, nada menos que el J.P. Morgan Chase, el Dresdner Bank y el Credit Suisse First Boston, descubrieron que Carlos Rhom los había currado en 250 millones de dólares, al utilizar en beneficio propio títulos que el Comercial tenía solamente en custodia. Lo que hizo Rhom fue vender esos títulos ajenos para cubrir créditos en mora de una sociedad panameña de su propiedad en los años '80. Lo ocurrido es una muestra del destino que habría tenido el Banco de Córdoba si De la Sota se hubiese salido con la suya. De todos modos, el agujero ha sido lo suficientemente grande como para que Duhalde y Battle se hayan visto obligados a reunirse para evitar una corrida contra el sistema financiero uruguayo (*La Nación*, 31/1). Si el banquero Carlos Rhom se encuentra preso, esto se debe a que no curró a un jubilado ni al Estado, sino a los bancos más poderosos. El delito, sin embargo, ha cobrado la altura que tiene porque es la consecuencia y un reflejo del estado de insolvencia del sistema financiero en diferentes países.

A la "desgracia" del Comercial se acaba de sumar la filial del Galicia, que ya ha sufrido un retiro de 500 millones de dólares en dos meses y 300 millones en la última semana, lo que amenaza su continuidad (*Clarín*, 13/2). Ocorre que el Galicia prestaba en Argentina, a una tasa más alta, los depósitos que recibía en su sucursal uruguaya. Ahora, "el panorama 'es muy complicado' ... si el Banco Central del Uruguay no pone la plata...".

La insolvencia de los dos principales bancos de la plaza de Montevideo no solamente pone en crisis a la economía vecina sino que refuerza el derrumbe bancario de Argentina, porque los bancos en cuestión operan en Buenos Aires y porque los depositantes en la otra orilla son principalmente argentinos. El mercado financiero uruguayo opera fundamentalmente como un refugio de capitales de otros países, de modo que su quiebra tendría de inmediato repercusiones internacionales.

Editorial



# DUHALDE, MEMORABLE

Jorge Altamira

Duhalde aprovechó su programa de radio para hacer una apasionada defensa de todos los capitalistas que han dejado al país en la ruina (*Clarín*, 13/2). De esos mismos capitalistas a los que acaba de beneficiar con una licuación de 30.000 millones de dólares y que ahora le exigen un tipo de cambio de 1 a 1 para su deuda externa de 60.000 millones de dólares. Defendió a estos capitalistas depredadores, que en la última década provocaron más de cuatro millones de desocupados, argumentando que "son los que realmente dan trabajo a miles y miles de personas". Dado el tamaño de la licuación de sus pasivos, que supera holgadamente el capital de estos pulpos, mejor habría sido que dijera que, no ya "miles", sino millones han sido las personas que han sido forzadas a entregar a estos pulpos su trabajo cotidiano y sus magros ingresos para que ellos pudieran acaparar el capital que los ha enriquecido.

Duhalde no necesita que se lo acuse de agente de los grandes saqueadores nacionales, porque él mismo ha decidido incriminarse. Repite lo que ya había dicho Ruckauf cuando estatizó la deuda de los

grandes capitalistas con el Banco Provincia, o sea que también "benefició al pequeño comerciante". Pero cuando 3.000 empresas concentran el 50% de la deuda, de un lado, y otros tres millones de usuarios tienen la otra mitad, la licuación de ese pasivo es un negociado solamente para los primeros. El propio Duhalde admite el negociado cuando, a guisa de lamento, dice que "los grandes empresarios argentinos caben todos en una mesa", porque precisamente es sólo un puñado el que se ha alzado con la licuación. De todos modos, los deudores no tienen patria: con la licuación de pasivos también ha beneficiado a Repsol, Telefónica o Ford, y en los casos de Musimundo o Freddo no ha beneficiado a empresarios "argentinos" sino al Fondo de Inversión norteamericano Exxel, que manejan los "argentinos".

Duhalde escamotea lo más importante, sin embargo, porque un pueblo que pone más de 100.000 millones de dólares para rescatar a "sus" empresarios, tiene el derecho a reclamar la propiedad de ese capital. En realidad, el patrimonio económico de la Argentina ha sido rescatado varias veces por los trabajadores; lo único que impide que sean sus dueños es la organización capitalista de la sociedad y

el carácter capitalista del Estado.

Duhalde admite lo que dijimos desde el primer día —que el golpe que lo llevó al gobierno fue ejecutado al servicio de la "patria productiva", que además había encontrado, para la devaluación, un aliado en el Tesoro norteamericano. Por eso puede decir, en relación a "los grandes empresarios ... que se han quedado, porque quieren a su país y quieren a su empresa", que "tenemos que darle la mano que podamos...", o sea una licuación de 30.000 millones de deuda interna y otra de 60.000 millones de deuda externa. Pero sólo la ignorancia o la mala fe puede explicar esa falsa distinción entre el capitalista "que se ha extranjerizado" y el "que se ha quedado", porque, como todos saben, los que se "quedaron" tienen 150.000 millones de dólares depositados en el exterior, y los que se "fueron" han prestado su dinero especulando con la deuda externa del Estado argentino. Los que se "quedaron", como Amalia Fortabat, a la que Duhalde defiende con la misma pasión que ponía Menem, sin importarle sus abusos monopólicos en el mercado del cemento ni sus negociados con las privatizaciones ferroviarias; pues bien, esos que se "quedaron" compraron las empresas privatizadas con títulos

desvalorizados de la deuda externa cotizados en dólares, y luego las explotaron en base a más deuda, también en dólares, hasta provocar la cesación de pagos del país.

Duhalde, sin embargo, no salió a defender a los grandes saqueadores argentinos sólo por las crecientes críticas y denuncias que parten de los sectores populares, que no están dispuestos esta vez a pagar la factura. Tampoco lo ha hecho únicamente por el temor de que los Roggio, Macri, Techint o Clarín se olviden de los servicios que les está prestando y lo volteen como a Rodríguez Saá. Ha salido, por sobre todo, forzado por la presión norteamericana, que exige vía libre para que sus capitales puedan quedarse con las empresas de los "patriotas" quebrados, en el caso de aquellas a las que no les alcanzara el enorme jubileo de sus deudas decretado por Duhalde. Lo que todavía no se sabe es si lo ha hecho porque piensa resistir a los yanquis y caer inmolado en la defensa de los grandes curradores "nacionales", o si en cambio ha dejado grabado su testamento ideológico en las vísperas de la capitulación ante el FMI, en lo que concierne al destino de las empresas y bancos nacionales que se encuentran en bancarota.

Viene de la tapa

## El congreso obrero-piquetero

yen o se solidaricen con la Asamblea Nacional Piquetera. ¿Es a este sabotaje político que llaman "unidad popular"? La CCC y la FTV-CTA no vacilan en ir hasta el final una vez que han partido de una premisa equivocada. Como no quieren convocar a una Asamblea Piquetera, acaban atacando todo lo que significa impulsarla y desarrollarla.

La oposición de estas organizaciones no tiene nada que ver con una "interna", porque no están en juego posiciones o prebendas, sino una estrategia política. O las masas movilizadas se convierten en alternativa de poder, para lo cual deben desarrollar la capacidad de acción y la autoridad política de sus organizaciones, e incluso recuperar los sindicatos y expulsar a la burocracia sindical; o serán derrotadas por los gobiernos de los explotadores, que no pueden actuar a medias tintas en medio del gigantesco derrumbe capitalista. Lamentablemente, la CCC sí ha convertido una interna de su organización en un argumento para justificar su divisionismo con el movimiento piquetero; nos referimos a las divergencias con el MIJP de Castells. La CCC acusa a los demás de lo que sólo ella adolece.

La CCC y la FTV-CTA, sin embargo, no

han conseguido nada, como cualquiera habría podido preverlo, con su política de acercamiento al gobierno devaluador "nacional y popular". No pueden exhibir ante los miles de luchadores piqueteros una política que se hubiera demostrado superior, o más sensata, o más consecuente, o con alguna perspectiva. Por eso les reclamamos que se rectifiquen y que se sumen al movimiento que reivindica el programa y la continuidad de las dos Asambleas precedentes. Después de todo, revisten entre los padres fundadores del movimiento y de la lucha piqueteros, tienen una trayectoria para exhibir con orgullo y como ejemplo, y no tienen otra salida que la unidad piquetera, la unidad obrera y la unidad popular de las Asambleas Piqueteras y Populares.

La ausencia de la CCC y de la FTV-CTA del congreso del sábado, es también una lección para todo el movimiento piquetero que concurre a la Asamblea. Porque en definitiva demuestra que la unidad piquetera depende, aun en su diversidad, de la homogeneidad política, del programa. Es necesario que se inicie una discusión del programa, en el marco de la lucha y del plan de lucha. Por multitudinario que llegue a ser, el movimiento piquetero es, con referencia a los millones de trabajadores argentinos,

una vanguardia. Es decir que la situación lo obliga a fijar una orientación estratégica. La clase obrera argentina tiene el mérito enorme de haber dado una respuesta original, extremadamente rica y revolucionaria a la catástrofe política y organizativa que ha causado entre los trabajadores la desocupación en masa y la completa entrega de la burocracia de los sindicatos: ha creado el movimiento piquetero, el movimiento del proletariado conciente sin trabajo, el movimiento que por sus relaciones, su conciencia y la actuación de los socialistas revolucionarios, se liga al conjunto de los explotados, se transforma en su ejemplo y transforma su reclamo particular en un programa y una organización que le declara la guerra al conjunto del régimen de explotación.

El congreso del sábado, congreso piquetero, será también el congreso de Zanón, Quebecor, Interpack, Scania, municipales de Córdoba, docentes de Matanza, CTA de Santa Cruz, CGT de San Lorenzo, del SOIP de Mar del Plata, Bruckman, de las Asambleas Populares de Capital y provincia.

Será la deliberación del proletariado, o sea de la clase obrera que existe efectivamente en el trabajo, en la organización, en la conciencia y en la lucha.

## Turquía: La víctima número 45 de la huelga de hambre

Lale Colak, 26 años, murió ayer en un hospital después de haber superado el día número 222 de ayuno. La mujer estaba encarcelada por estar afiliada al Partido Revolucionario Comunista turco. Es la víctima número 45 de la huelga de hambre que llevan adelante los presos políticos turcos y sus familiares para protestar contra el nuevo régimen carcelario y contra los continuos abusos y masacres de la policía que desprecia los derechos humanos.

9 de enero de 2002

### PORTO ALEGRE, CHAVEZ, BUSH Y LA GUERRA

Las notas referentes al Foro Social de Porto Alegre, a las acciones bélicas de Bush y las crisis en Venezuela y Colombia serán publicadas en la próxima edición de *Prensa Obrera*.



# POR UNA ASAMBLEA POPULAR CONSTITUYENTE

## JUNTO A LOS PIQUETEROS

# La Interbarrial crece y se extiende

Más de 3.000 representantes de Asambleas Populares se hicieron presentes el domingo 10, en la Asamblea Interbarrial de Parque Centenario.

Es evidente que el movimiento de Asambleas Populares se está extendiendo incluso en el Gran Buenos Aires. Hubo representantes de las Asambleas de Ramos Mejía, Lomas de Zamora, Lanús, Castelar, Ituzaingó, Almirante Brown, Pacheco.

## Asamblea Piquetera

La mayoría de los mandatos planteaba la participación en la Asamblea Nacional Piquetera del próximo sábado 16 en la Plaza de Mayo. Los intentos divisionistas (ver aparte) fueron simplemente desoídos. Fue aprobada casi por unanimidad una entusiasta moción para que el cacerolazo del viernes 15 continúe durante toda la noche hasta recibir a las columnas piqueteras que llegarán en la mañana del sábado.

## ¡A Plaza de Mayo!

También fueron violentamente rechazados los planteos de discontinuar los cacerolazos de los viernes y las marchas a Plaza de Mayo. Por el contrario, nuevas Asambleas anunciaron su decisión de marchar, como el plenario de diversas Asambleas del Oeste del conurbano, que resolvió formar una columna común para salir en tren los viernes, desde la estación de Morón.

El levantamiento del próximo cacerolazo para reemplazarlo por una jornada para el miércoles 20, en el segundo mes aniversario de la caída del gobierno de De la Rúa, como homenaje a los mártires, también fue rechazado. La Interbarrial de Parque Centenario votó marchar el viernes 15 y... rea-

lizar una gran cacerolazo y manifestación también el miércoles 20.

## Asambleas para luchar

Los mandatos votados por las Asambleas de los barrios evidenciaron la existencia de centenares de iniciativas de movilización y lucha. En Almagro, enfrentando a la guardia de infantería, se movilizaron para impedir el desalojo de una panadería que colaboraba con los desocupados. En diversos barrios se hicieron actos y movilizaciones en defensa del hospital público, que se está desmoronando por la aplicación de la política fondomonetarista (Hospital Ramos Mejía, Durand, Alvarez, etc.). Hubo numerosos "escraches" a los bancos, rechazando la expropiación de los ahorristas; a las empresas de servicios públicos privatizadas, reclamando disminución de tarifas y exención para los desocupados; a casas de funcionarios corruptos, entreguistas y antiobreros, y sobre grandes cadenas y empresas (Coto en Ramos Mejía, en reclamo de la disminución del horario de trabajo, sin disminución salarial y reparto de las horas existentes con nuevos trabajadores) o en solidaridad con luchas obreras (Brukman en el Once o la lucha contra los despidos en Infosic, en San Cristóbal). Hubo marchas y actos barriales contra casos de gatillo fácil y represivos (Patricios, Floresta, etc.).

Existe una fuerte tendencia de las Asambleas Populares a transformarse en órganos de lucha de las masas, tendencia que debe ser sostenida y ampliada constantemente. Sólo así podrán estas Asambleas nuclear a mayores sectores en las movilizaciones y ganar una creciente autoridad en sus distritos.



## Programa revolucionario

La Asamblea de Parque Centenario votó resoluciones de contenido revolucionario, evidenciando la creciente evolución del pueblo en lucha.

Así, por ejemplo, se votó rodear el Congreso el miércoles 13, cuando se discute el proyecto de presupuesto nacional enviado por Duhalde, pero no para "corregirlo", sino para rechazarlo. "Tirar abajo el presupuesto 2002 y los planes económicos del gobierno", fue la moción votada, siendo rechazadas las mociones confusionistas que planteaban propuestas de "control", "redistributivas" o "participativas"-participacionistas. La Interbarrial resolvió asimismo un "escrache al Gobierno de la Ciudad cuando discuta el presupuesto".

Respecto a la necesidad de echar a la Corte Suprema, en la Interbarrial hubo grandes avances. La Asamblea de Villa del Parque, por ejemplo, llevó el mandato de que los jueces fueran electos por el pueblo. Otros plantearon una nueva policía, formada por vecinos y elegidos en los barrios. La Interbarrial rechazó "la reforma política y constitucional de Duhalde". Ya había votado la semana pasada la lucha por una Asamblea Constituyente soberana. Un delegado anunció que su barrio votó que el poder político debía emanar de las Asambleas Populares.

También hubo fuertes críticas contra los medios de comunicación, por ocultar la información sobre las Asambleas Populares y las movilizaciones en curso (cacerolazos, etc.). Se votaron escraches de repudio (Radio 10, etc.).

## Receptáculo de las luchas obreras

A la Interbarrial concurren delegaciones de diversos sectores en lucha. Hicieron uso de la palabra delegados de la fábrica del vestido Brukman, que hace dos meses han ocupado la empresa y la están haciendo funcionar a pesar del vaciamiento patronal; los delegados del Inti que resisten una intervención a su Comisión Interna clasista por parte de la burocracia menem-duhaldista de Andrés Rodríguez, de UPCN; los trabajadores de la sanidad del Sanatorio Mitre, que se movilizan contra despidos y "racionalización" del personal; los ferroviarios de Haedo, que enfrentan despidos de TBA; directivos del Suteba de

La Matanza, que han lanzado un plan de Asambleas Populares en los barrios con la consigna de "llevar el cacerolazo a la escuela y la escuela al cacerolazo"; etc.

Por encima de las burocracias sindicales aliadas al gobierno, los obreros en lucha vienen hacia las Asambleas Populares. Se fusionan con ellas, reciben apoyo popular, se coordinan. La unidad de las caceroleros con los piqueteros y los trabajadores en lucha abrirá el camino a la Huelga General.

## Amplitud

Los elementos frenapistas y frepistas se mordían los codos de bronca al ver el sesgo de las resoluciones que adoptaba la Interbarrial. Lo atribuían a la "manija" o "aparateada" del PO. No son capaces de comprender el espíritu de rebelión que recorre a las masas. El Partido Obrero no solamente apoya incondicionalmente estas posiciones de lucha sino que las alienta.

R.S.

## El papel de la CCC

La semana pasada, diversos oradores de la CCC intentaron impedir que la Interbarrial votara la adhesión a la Asamblea Nacional de Trabajadores Ocupados y Desocupados que se realizará el sábado 16 en la Plaza de Mayo. Pretendían impedir la unificación de caceroleros y piqueteros, mientras mantienen la unidad con la burocracia de la CTA que participa de la "concertación" con el gobierno y la curia, y no concurre desde el 19 de diciembre a los cacerolazos y las manifestaciones antigubernamentales. Los ataques de los oradores de la CCC contra el Bloque Piquetero y las otras organizaciones que impulsan esta Asamblea Nacional fueron *abuheados*.

Durante toda la semana se empeñaron (con verdaderas "aparateadas") para que las Asambleas Populares de los barrios desdijeran el apoyo a la Asamblea Piquetera Nacional, pero... en todos los casos fueron derrotados.

Este domingo 10, la CCC repartió profusamente un volante. En el mismo, denuncia que se "quiere llevar de arrastre a las Asambleas barriales y a los trabajadores en lucha a un congreso en Pla-

za de Mayo desvirtuando el protagonismo y la decisión democrática de las asambleas para subordinarlas a la organización y dirección política de un sector". Pero las intervenciones de los delegados de las Asambleas Populares martillaban una tras otra, y en forma entusiasta: vamos con los piqueteros y los obreros en lucha el sábado 16 a la Asamblea Nacional en Plaza de Mayo.

A pesar de las intrigas, no pudieron derrotar el carácter unitario, de lucha y revolucionario de las Asambleas Populares. El volante se justificaba con la necesidad de "imponer un gobierno de unidad popular". ¿Con quién sería esa unidad y ese gobierno si no es con los integrantes de las Asambleas Populares? ¿Con sus aliados frenapistas, polosocialistas, frepistas, peronistas de las "multisectoriales"?

Que el papel de la CCC es patético, se pudo ver cuando se llamó a que un dirigente de la "Corriente" pasara a hacer uso de la palabra. Los dirigentes de la CCC presentes vacilaron. No se atrevieron a hablar. Ni siquiera para saludar al plenario.

R. S.

## Carnaval o cacerolazo

En el último cacerolazo nacional del viernes 8, en Liniers se realizó un "carnaval". Pero algunos conjuntos no se presentaron y muchos sectores decidieron marchar igualmente desde Liniers a la Plaza de Mayo. Nadie quiere "perder la alegría", pero la hora de la lucha es la hora de la lucha. Los viernes: a cacerolear a Plaza de Mayo, contra Duhalde y para "que se vayan todos".

Uno de los organizadores del "carnaval" señaló que los "piqueteros" habían ido a hacer la seguridad del corso.

Pero esto no es totalmente cierto, porque el Bloque Piquetero, con el Polo Obrero, el Movimiento Teresa Rodríguez, el MTL, el MIJP y otras corrientes piqueteras armaron una columna unitaria que marchó el viernes a la noche al cacerolazo en la Plaza de Mayo. La entrada de la columna piquetera fue recibida con una ovación por los miles de caceroleros e integrantes de las Asambleas Populares que se habían movilizado. Así se va forjando la unidad.

R.S.

## UN MES DE LUCHA CONTRA LA REBAJA SALARIAL

Cacerolazos contra  
Kirchner

Miguel Del Plá

En Santa Cruz, Kirchner rebajó las asignaciones familiares y eliminó diversos adicionales en los distintos organismos estatales y municipios. A los contratados, se les renovó el contrato solamente por tres meses. Un decreto provincial autorizó asimismo el pago con Lecop. Kirchner, mientras tanto, va a la televisión a decir que "el pueblo ya no soporta más ajustes". Kirchner tiene 600 millones de dólares depositados en Estados Unidos.

En el petróleo también han comenzado los despidos y las empresas están paralizando los equipos de perforación. Río Turbio está al borde del colapso, con casi dos meses de atraso salarial en la mina, pago de salarios en Lecop y amenaza del concesionario de YCRT de abandonar la concesión porque no le estarían pagando el subsidio. Las Mujeres en Lucha han convocado a la movilización de todo el pueblo, mientras los mineros han realizado paros para poder cobrar y amenazan entrar en huelga el martes 5. Rivolta (dirigente nacional de ATE) se ha pronunciado contra todos los intentos de lucha y resistencia; el degenerismo sigue apoyando a Kirchner con recortes y todo, y a los concesionarios de YCRT.

## La lucha municipal

La CTA clasista de Santa Cruz convocó a sumarse a la marcha de los empleados de la Caja de Servicios y un sector del Ministerio de Economía. Los municipales de Río Gallegos, con el apoyo de docentes, protagoni-

zaron un gran piquete, con quema de cubiertas, que se levantó 30 horas después. El movimiento, que había sido iniciado por la Comisión de Lucha y contra la voluntad de la dirigencia sindical de Gerez, reflujo, pero el 1° de febrero retomó las medidas de fuerza y se sumó a los cacerolazos.

En Caleta Olivia, Turbio, 28 de Noviembre y Calafate se han producido movilizaciones o medidas de fuerza de los municipales contra el recorte.

## Los cacerolazos

Adosac (docentes) convocó al primer cacerolazo nacional, el 25 de enero; en Caleta Olivia reunió a 200 personas; en 28 de Noviembre a 70 compañeros, y en Río Gallegos, a unos 400 que nos movilizamos a Casa de gobierno, a la residencia del Gobernador, a la casa de uno de los jefes "lupineros", el ahora juez del Tribunal Superior Zannini, y a la Municipalidad. El gobierno sintió el golpe y convocó a funcionarios y contratados a un acto en el cual llamó a que por cada 100 que se movilen contra su política se muevan 200 o mil para "correrlos".

Los dichos en este acto trascendieron a los medios, lo cual provocó la ira de mucha gente que se sumó al cacerolazo del 1° de febrero, que reunió a 650 personas, entre los que se destacaban numerosos desocupados y trabajadores de los barrios periféricos, junto a docentes y municipales. La Asamblea Popular reunida decidió marchar por el centro y denunciar penalmente a Kirchner por incitación a la violencia. Y aprobó y tomó como propio el petitorio de la Asamblea Interbarrial de la Capital Federal.

LA FUBA RECHAZO LA  
CONCERTACIONAhora,  
Asamblea  
Nacional  
Piquetera

La convocatoria a la Fuba para participar en la Concertación, produjo una deliberación política en el "Frente 20 de Diciembre" que conduce la Federación.

El ala frenapista, fogoneado por el CTA, era partidaria de ir en 'forma crítica'; o sea participar como cómplices 'críticos' de la tregua que sustenta Duhalde. La UJS denunció que la Concertación era un operativo político de los yanquis, la UIA, el clero y la burocracia sindical para sostener la política de licuación de deudas de la "patria capitalista", de salvataje de los bancos y de miseria para el pueblo. La posición que se impuso fue rechazar la tregua e impulsar las Asambleas Populares.

La Fuba piquetera tiene el desafío de desarrollar el movimiento por nuestras reivindicaciones propias y comunes, para acabar con este régimen al servicio de los banqueros y los explotadores, sustituyéndolo por una Asamblea Popular Constituyente libre y soberana que reorganice de pies a cabeza nuestra sociedad.

Los estudiantes universitarios no faltan a la cita. Lo demostraron las asambleas interfacultades, los cortes, las marchas masivas y el campamento del aguante durante el plan de lucha piquetero. Puede decirse que los 'ruindazos' de Psico se anticiparon a las cacerolas. Los estudiantes también dijeron presente en las asambleas populares y en las jornadas que acabaron con Cavallo y De la Rúa.

Ahora la Fuba y los centros tienen que convocar a una asamblea general de todos los estudiantes preparando la intervención en la Asamblea Nacional de Trabajadores Ocupados y Desocupados que va a comenzar el sábado en Plaza de Mayo. La Fuba tiene que actuar como la gran palanca que permita la intervención de las más amplias masas del movimiento estudiantil, entrando de lleno en esta Argentina de las cacerolas y los piqueteros.

Santiago "Freddy" Gima,  
vicepresidente de la FUBA

Tucumán: Importante  
resolución de la  
Asamblea Popular

La Asamblea Popular de Tucumán, realizada el 6 de febrero en la Plaza Independencia con la participación de 200 vecinos, votó la siguiente resolución:

Dando continuidad al proceso de movilización autoconvocado, desde la Asamblea Popular de Tucumán declaramos que:

Para terminar con el "corralito" y la especulación financiera: se debe nacionalizar la banca y devolver en forma inmediata los depósitos a los pequeños ahorristas.

Para terminar con los ajustes y el saqueo a los bolsillos populares y para garantizar una educación y salud públicas y gratuitas: se debe proceder al no pago de la deuda externa, lo que implica la ruptura con el FMI y el Banco Mundial. Fuera los yanquis del país.

Para terminar con uno de los símbolos de la corrupción, y que ha dado impunidad a los que vaciaron el país y lo llevaron a la quiebra, planteamos: fuera la Suprema Corte de Justicia.

Para terminar con la rebaja salarial, a las jubilaciones y al personal docente: planteamos la devolución del 13%, la continuidad del Incentivo docente y la eliminación de cualquier re-

corte salarial que esté contemplado en el presupuesto 2002.

Para terminar con el asistencialismo y los bolsos que son usados para comprar voluntades, planteamos trabajo productivo con un salario digno. Por la indexación de los salarios y su pago en tiempo y forma. Abajo la remarcación de precios y la usura.

Libertad a Ali y Castells. Desprocesamiento a todos los luchadores. Juicio y castigo a los asesinos de 35 luchadores de las jornadas del 19 y 20 diciembre de 2001. Repudio a la represión de las bandas del gobierno de Miranda.

Duhalde y Miranda son más de lo mismo, por eso planteamos: Que se vayan todos. Por una Asamblea Constituyente libre y soberana. Por Asambleas Populares para que el pueblo decida y gobierne. Sólo así se podrá terminar con este régimen político de hambre, entrega y desocupación y con los políticos que lo representan, y se podrá elaborar un nuevo plan económico al servicio del desarrollo nacional y del mejoramiento de las condiciones de vida de las mayorías trabajadoras y populares. No a los políticos golpistas.

## Plan de acción

Se llama para el próximo viernes 8 de febrero a marchas y cacerolazos en cada barrio a las 20 hs, y desde allí a marchar a la Plaza Independencia a las 22 hs donde se realizará un cacerolazo central.

Se llama para el próximo lunes 11 a un cacerolazo en la zona de la city y para el martes en la zona de las empresas de servicios.

Se resuelve autoconvocarse y manifestar cuando se trate el presupuesto 2002, en coincidencia con las resoluciones de las Asambleas Populares de Buenos Aires.

Se resuelve impulsar la realización de Asambleas barriales e impulsar la formación de una Coordinadora de Asambleas Populares de la provincia.

Se resuelve adherir a la Asamblea Piquetera provincial que convoca el Bloque Piquetero Nacional y se realizará el próximo sábado 9 de febrero en la Facultad de Artes, y que constituye una instancia previa de la Asamblea Popular Piquetera que el próximo sábado 16 se realizará en la Plaza de Mayo.

# La movilización piquetera del Polo Obrero

## La Matanza GRAN CORTE DE RUTA DEL POLO OBRERO

El Futrade, la Interbarrial y el MTD, integrantes del Polo Obrero de La Matanza, realizaron el jueves 31/1 un importante corte de la ruta 3, a la altura del Km 32, durante 12 horas, para exigir la puesta en funcionamiento del hospital allí ubicado (un enorme y nuevo edificio vacío de instrumentos y personal), la aplicación de la tarifa social para la luz y la reconexión del servicio a todos los desocupados a quienes se les ha cortado, la entrega de planes de empleo y bolsones de alimentos y la realización de obras para evitar las inundaciones en los barrios cercanos al río.

Más de 500 compañeros participaron activamente de este corte, que tuvo una amplísima repercusión periodística y un fuerte impacto político en el distrito. El corte fue el primer paso de un plan de lucha que continuó con la marcha sobre Repsol y Plaza de Mayo del 5 de febrero y seguirá con la Asamblea Nacional de Trabajadores ocupados y desocupados del 16 de febrero.

Corresponsal

## Rosario EL 4, EL POLO OBRERO GANAN LAS CALLES

Desde la media mañana, alrededor de 200 compañeros de distintos barrios se movilizaron por el centro rosarino bajo las consignas de trabajo ya, ayuda alimentaria y reapertura de las fábricas. La marcha recorrió las secretarías de Promoción Comunitaria y Social, cortó las calles Sarmiento y Mendoza y finalizó con una olla popular en la Plaza 25 de Mayo, frente a la Intendencia, donde a las 17 horas se realizó una Asamblea. Se hizo un balance de la movilización y se fijó un plan de acción con asambleas por barrios, la elección de delegados (uno cada 5 compañeros) y un plenario para el fin de semana preparando la intervención en la Asamblea Nacional de trabajadores del 16 y 17 de febrero.

Emilio Blanco

## Esteban Echeverría EL POLO OBRERO CRECE CON ASAMBLEAS POR BARRIO

El sábado 19 de enero, una charla sobre la situación política en el local partidario de Monte Grande se convirtió en una Asamblea de cuarenta compañeros, que resolvió constituir un movimiento de desocupados local, iniciar un empadronamiento general en los barrios y movilizarse a la Intendencia en reclamo de subsidios, bolsones de comida, la condonación de las deudas impositivas y una tasa diferencial de servicios para quienes no poseen trabajo. El miércoles siguiente hizo su debut el Movimiento de Desocupados "20 de Diciembre".

Logramos una promesa sólo verbal de contemplar los reclamos, pero conseguimos



la entrega de bolsones de comida para los desocupados movilizados y el compromiso de repetir la distribución mensualmente en nuestro local. La pequeña conquista motivó a los compañeros.

El domingo 27 de enero, una nueva Asamblea, en el marco de una olla popular, reunió a otros 40 compañeros. Allí resolvimos participar de la marcha del Bloque Piquetero del día 28, convocar una nueva movilización a la Intendencia para el jueves 7 de febrero e impulsar asambleas preparatorias en los barrios Malvinas Argentinas, Barrio Grande y El Canario, en Monte Grande; El Gaucho, Transradio y San Carlos, en 9 de Abril; y en el Cruce de Lomas, en Luis Guillón.

## Moreno MOVILIZACION POR LOS BOLSONES DE ALIMENTOS

Encolumnados con dos banderas del Polo Obrero, desocupados de los barrios Gambrizzi, La Quebrada y Sanguinetti marchamos por la Ruta 5 (ex 7) cortando media calzada hasta Plaza San Martín (25 cuadras). Rodeamos la plaza, cruzando por el centro comercial de Moreno y el Concejo Deliberante. Cortamos la calle frente al municipio e ingresaron tres delegados barriales, mientras el resto de los compañeros agitaban con sonido y cacerolas.

Los delegados exigieron 600 bolsones. Luego de 3 horas de discusiones se obtuvieron 120 bolsones. Al salir los delegados, la Asamblea decidió volver el día martes 5 de febrero a exigir los restantes.

Daniel Moreno

## Catamarca LA MOVILIZACION

El viernes 25 de enero, un importante

grupo de desocupados de Valle Viejo marchó a la municipalidad local, para obtener respuesta al petitorio presentado antes de fin de año. El lunes 28, nuevamente en Valle Viejo, el Polo Obrero cortó la ruta N° 38, exigiendo respuesta por los planes. Un funcionario de la Subsecretaría de Trabajo se comprometió a otorgar 25 planes para un proyecto de huerta comunitaria, lo que fue airadamente rechazado por los desocupados, que exigen, al menos, 50 planes. El martes 29, un entusiasta contingente de compañeros del Polo Obrero realizó un "escrache" frente a los bancos, actividad a la que se sumaron numerosos transeúntes y jubilados, y se armó una marcha caliente, que se demoró largamente frente a la Casa de Gobierno y concluyó en la Subsecretaría de Trabajo, donde se pasó a discutir por los 50 planes y nuevos bolsones de alimentos.

## Cipolletti MUJER Y LUCHA

La crisis del capitalismo ha llevado a miles de familias a situaciones extremas. Esto ha transformado a la mujer de "ama de casa" en luchadora y piquetera. En la Coordinadora de Desocupados, la fuerza que sus piqueteras le imprimieron fue fundamental a la hora de enfrentar sin vacilaciones a funcionarios, o cuando peleaban a comerciantes un aporte para la olla popular, e incluso en la misma guardia nocturna, cuando "aparecía" algún provocador, mostraban su resolución de defender su lucha. Las compañeras, quienes son mayoría en la CTD, dieron todo por la defensa de sus hijos y familias en el reciente corte triunfante; con 18 ó 20 de presión (registrado en el hospital local) no desfallecieron, sino hasta que terminaban una actividad.

¡Adelante, compañeras!

Gustavo

# CONMOCION Crec en to



Néstor Pitrola

El lunes 11 de febrero, la ciudad de Buenos Aires fue un infierno. Se cortaron los puentes de La Noria por el Polo Obrero y el MIJP. La FTC (integrantes del Bloque Piquetero) y el MIJP cortaron el puente de acceso a La Boca; el Polo Obrero cortó en 197 y Pana-

## COMUNICADO DE P... Otro comp asesinado

El día miércoles fue asesinado de un balazo aleve el compañero Javier Barrionuevo. Tenía 31 años y participaba de un piquete sobre la ruta 205 en Esteban Echeverría, organizado por el Movimiento de Trabajadores Desocupados. Vivía de changas y buscaba trabajo.

Sin previo aviso y sin ningún motivo, Jorge Bogado —señalado como "puntero" de un dirigente justicialista de Ezeiza— le apuntó a la cabeza con una pistola 9 mm. y le disparó, provocándole la muerte. El criminal fue dejado en libertad, con total impunidad.

Nos solidarizamos con los familiares de Javier y con nuestros compañeros del MTD Y, a la vez, nos comprometemos a luchar hasta el total esclarecimiento del hecho y hasta el castigo al responsable, sus mandantes y encubridores.

Una nueva muerte, producto del hambre, la desocupación, la represión y la impunidad enluta a los trabajadores. Hacemos responsa-

# EN EL DOCKE POR EL MASIVO BLOQUEO A LAS PETROLERAS

# La lucha piquetera todo el país



mericana; en Moreno a la altura de ruta 5. El MTL en ruta 23 y Gaona y el Cuba en la ruta 21 en Repsol-Matanza. El MTD cortaba el Puente Pueyrredón mientras mantenía otros cortes indefinidos en el Gran Buenos Aires.

Pero al mismo tiempo, 2.000 compañeros del Bloque Piquetero se estacionaron en los accesos a las petroleras en el Dock Sur, previa manifestación de varios kilómetros, que con-

citó el aplauso popular desde las viviendas y comercios, y hasta de una reunión de obreros de Luz y Fuerza.

En sintonía con la profundización del plan de lucha en las ciudades petroleras de Tartagal, Mosconi y Embarcación, donde se han bloqueado pasos alternativos, en Avellaneda se busca paralizar el movimiento de camiones petroleros. Se trata de una verdadera huelga de los desocupados de las barriadas de la Zona Sur por puestos de trabajo y reparto de horas en la industria que se lleva la riqueza del país, que superexplota a sus obreros y contamina, enfermando gravemente a niños y jóvenes de la zona.

El pliego del Bloque Piquetero resalta el reclamo de 50.000 puestos de trabajo, del reparto de horas sin afectar el salario, del subsidio de 500 pesos para todos los desocupados y la imposición de una retención a la renta petrolera, pero para un plan de obras públicas bajo control de vecinos y trabajadores, y no para rescatar a la banca y financiar la liquación de las deudas de los privatizadores.

Se ataca a los consejos consultivos de Duhalde y se plantea el control por parte de las organizaciones piqueteras, de los puestos de empleo, y un gran número de reivindicaciones, como las tarifas sociales ya arrancadas por el Polo en La Matanza. Pero se reivindican expresamente, además, los petitorios de Mosconi y Tartagal, de Chaco, de Comodoro, de Catamarca, de Córdoba, de Neuquén. Los piqueteros convocan a la población del Docke a formar una Comisión Obrero-Vecinal contra la contaminación criminal de las plantas.

La población rodea de solidaridad a los acampantes en sus casas, les da lugar para dormir, les guarda los alimentos, colabora con elementos. Un comedor llegó al corte en movilización. Se realizó una reunión con el Sindicato de Camioneros y con la comisión interna de Shell, que denunció el raje de contratados y las jornadas de superexplotación.

## Las posiciones del Bloque Piquetero y de la FTV-CCC frente a Duhalde

Christian Rath

El MIJP, con Raúl Castells a la cabeza, concurrió a la "mesa de concertación" armada por la Iglesia y las Naciones Unidas como pantalla política-espiritual del saqueo económico contra el pueblo. Cuando, en el marco de la mesa de convocatoria a la Asamblea Nacional de Trabajadores, el PO denunció esta maniobra política y reclamó una clarificación al MIJP, Raúl Castells explicó que repudiaba la "concertación" y denunciaba el carácter continuista y antiobrero del gobierno Duhalde, y que su presencia en la convocatoria obedeció al solo objeto de plantear cuatro temas puntuales: la libertad y el desprocesamiento de los presos, el reclamo por puestos de trabajo genuinos, la defensa y extensión de los planes de empleo y la preservación del Pami, contra el "genocidio" de la obra social de los jubilados.

Cuarenta y ocho horas después, el MIJP firmaba la convocatoria a la Asamblea Nacional de Trabajadores (PO N° 738), que plantea:

*"El nuevo gobierno de Duhalde es enemigo de los trabajadores y el pueblo. Es ilegítimo, porque frente al reclamo popular de 'que se vayan todos' fue elegido por las corruptas cámaras legislativas. Duhalde expropió la voluntad popular y preside hoy el país con un objetivo central: salvar a los bancos y empresas, al capitalismo todo, y volver a poner al país al servicio de los monopolios y los acreedores externos".*

Sostiene, además, que:

*"Los que suscribimos esta convocatoria no integraremos los comités de 'seguimiento', 'emergencia' o 'crisis'", a los que caracteriza como organizaciones "para convertir la ayuda social en fuente de negocios capitalistas y regimentar o debilitar las organizaciones genuinas de desocupados".*

Sobre el "diálogo" del gobierno:

*"Llamamos a repudiar la 'concertación' y a denunciar el sostenimiento de esta política por las direcciones de las centrales sindicales y fuerzas políticas (PJ, UCR, Frepaso, ARI, Polo Social, Frenapo)".*

Pero tanto la CCC como la fracción de la

FTV-CTA que orienta Luis D'Elía, han pretendido denostar la convocatoria a la Asamblea Nacional de Trabajadores, debido a la presencia del MIJP, cuando ellos no han producido ningún documento que clarifique su posición frente al gobierno y si concurrieron a una estéril convocatoria de Duhalde. En los pasados 170 días, ambas organizaciones protagonizaron un raid pocas veces visto: desertaron (y llamaron a desertar, en el caso de la CTA) del "Argentinazo"; llamaron a confiar en el gobierno de Rodríguez Saá; reabrieron esta expectativa con el gobierno Duhalde, y se entrevistaron con ambos presidentes reduciendo sus planteos al reclamo de planes Trabajar, libertad a los presos sociales y respeto a las organizaciones de desocupados. O sea, ni "que se vayan todos", ni "nacionalización de la banca", ni desconocimiento de la deuda externa, todos puntos votados en la Segunda Asamblea Nacional Piquetera. Dicho de otro modo, negociaron con el gobierno Duhalde, en el marco de la aceptación de la devaluación y la pesificación, o sea, de la confiscación del pueblo.

En estos 170 días, naturalmente, la CCC y la FTV-CTA (Luis D'Elía) protagonizaron una sola movilización, la del 28 de enero, que estuvo animada por la firme intención del gobierno de llevar adelante el "plan social" sin la intervención de las organizaciones de desocupados, no por una política de transformación de la actual situación, sino por la preservación de los planes y nada más.

No ya en los últimos 170, sino en los últimos 60 días, el Bloque Piquetero Nacional y el Polo Obrero participaron del "Argentinazo", se movilizaron el 5 de diciembre, el 15 de enero y el 5 de febrero, y convocaron a la Asamblea Nacional de Trabajadores.

Estos son los hechos.

La convocatoria, la única que llama, junto a las Asambleas Populares, a enfrentar y expulsar a Duhalde y los saqueadores y a desconocer su "concertación" tramposa, contiene las razones por las que la CCC y la FTV-CTA no concurren a la Asamblea Nacional.

Al cierre de estas líneas se han agolpado 200 camiones en las inmediaciones. Se está realizando un festival con música piquetera. Evidentemente, al nerviosismo de las empresas petroleras por los cortes de la 34 en el norte de Salta, se suma ahora esta gran lucha.

El Bloque ha constituido un comando nacional de lucha que despliega la acción y unifica el reclamo ante el poder político. La gran movilización matancera, obrera y piquetera del próximo jueves 14 con el Suteba, con la Naranja Gráfica, la Gris Metalúrgica y las organizaciones de desocupados del Bloque; la marcha a pata y cacerola en Córdoba el martes 12 y el posterior acto en la puerta de Re-

nault; los próximos cortes por tiempo indeterminado como el que se prepara en La Matanza para después de la Asamblea Nacional; el corte de todos los accesos a Resistencia en el Chaco, a partir del martes 11... todo forma parte de la gran irrupción para acabar con el gobierno.

El Polo Obrero y el Bloque Piquetero fueron calurosamente aplaudidos al entrar a la Plaza de Mayo el viernes 8. Preparamos la gran Asamblea Nacional de Trabajadores ocupados y desocupados y las Asambleas Populares del 16/17, luchando en las rutas, en las petroleras, en los cacerolazos, para unirnos en un plan de lucha capaz de acabar con el gobierno de Duhalde.

NSA  
añero

bles al gobierno provincial y nacional, culpables de esta situación del pueblo.

No descansaremos hasta lograr justicia.

Basta de crímenes y represión. Basta de muerte, persecución y encarcelamiento a los luchadores.

Los convocantes a la Asamblea Nacional de Trabajadores ocupados y desocupados, que se desarrollará los días 16 y 17 próximos en Plaza de Mayo, invitamos a sumarse a la misma a todo el pueblo, para luchar por trabajo, comida, justicia, educación y salud dignas, y una salida a la crisis dictada por los trabajadores y el pueblo.

Esa Asamblea resolverá un Plan de lucha nacional por esos objetivos, por el esclarecimiento de todos los crímenes como el de Javier, y la libertad de todos los presos políticos.

**Bloque Piquetero  
Movimiento Independiente  
de Jubilados y Desocupados**

# Las Asambleas Populares

## EN LA ZONA NORTE DEL GRAN BUENOS AIRES

### San Isidro: Movilización en defensa de la salud pública

Los vecinos de varias Asambleas Populares de San Isidro (Boulogne, Villa Adelina, Martínez, Beccar) concurrimos al Hospital Central del distrito, a manifestar el rechazo frente al atraso de pagos y la declaración de "emergencia sanitaria" que implica una drástica reducción en las prestaciones. Fuimos recibidos por la Asociación de Profesionales, que en una asamblea en la puerta del hospital informó de la situación y recibió las propuestas votadas en la Asamblea Interdistrital de Olivos. Luego marchamos hasta la Municipalidad, donde nos desconcentramos.

Repudiamos el hostigamiento, seguimiento y agresión física de que fuimos objeto por parte de una considerable cantidad de ñoquis patoteros del municipio. Exigimos el cese inmediato de todas las provocaciones de que son objeto las Asambleas Populares de parte de estos elementos, y la sanción a los responsables directos e instigadores que golpearon a vecinos dentro del edificio central de Tribunales, ante infinidad de testigos y policías bonaerenses.

Vecinos de las Asambleas Populares de Villa Adelina, Boulogne, Martínez  
7 de febrero de 2002

### Escobar: Nueva jornada de lucha de la Asamblea Popular

El miércoles 6 de febrero se llevó a cabo una jornada de lucha en Belén de Escobar (centro político del distrito). Estuvieron presentes comisiones de desocupados de la Corriente Clasista Combativa, del Polo Obrero, docentes del Suteba y el secretario general de la Comisión Interna de Terrabusi.

Los alrededor de 500 manifestantes marchamos primero a Edenor contra los cortes de servicios a los desocupados, por la reconexión gratuita, el cobro en patacones tanto a inquilinos como a propietarios y el reclamo de una tarifa social para los desocupados. Una comisión fue recibida por el gerente de la empresa, quien se comprometió a tener una respuesta para el viernes próximo.

Hicimos una parada en el Banco Provincia, donde hablaron representantes de las organizaciones presentes. Luego marchamos a la Municipalidad, donde se entregó un petitorio reclamando por bolsones de comida y planes de trabajo. La marcha terminó su recorrido en la puerta del Hospital Provincial; allí fuimos recibidos por la directora y dos delegados, a quienes se les hizo entrega de una nota en solidaridad con sus reclamos (insumos, nombramiento de personal, etc.), en defensa del hospital público y contra la municipalización.

Claudia Consiglio

## EN EL INTERIOR DE BUENOS AIRES

### Tandil, Pehuajó, Suipacha

El movimiento de las Asambleas Populares se extiende, también, a las ciudades y pueblos del interior de la provincia de Buenos Aires.

En Pehuajó, la Asamblea Popular nació después del cacerolazo nacional del 25 de enero, que en la ciudad fue convocado y motorizado por la Comisión Interbarrial de Trabajadores Desocupados, en el Polo Obrero, que reunió a más de 1.200 trabajadores y vecinos que manifestaron frente a la Municipalidad al grito de "Que se vayan todos" y "Ahora es el momento de Asamblea Popular".

En Tandil, la Asamblea Popular deliberó por primera vez el 3 de febrero, con la participación permanente de 60 trabajadores y vecinos (más otro centenar que siguió distintos momentos del debate). Participaron docentes univer-

sitarios y secundarios, médicos del Hospital Santamarina y delegados obreros de Inpopar, quienes ya llevaban una huelga y toma de la fábrica de más de una semana. La Asamblea respaldó las resoluciones de la Asamblea de Parque Centenario y votó el apoyo a la lucha de Inpopar y mociones contra el vaciamiento del hospital (sólo atiende urgencias), la municipalización de las escuelas y la arancelización universitaria.

El pueblo de Suipacha (8.500 habitantes) también salió a la calle a protestar contra la miseria, la corrupción y por sus propias reivindicaciones. A pesar de la fuerte lluvia, 40 vecinos cacerolearon frente a la Intendencia. El PO de Suipacha se movilizó con todo en la organización de este primer cacerolazo en el pueblo.

## PRESENTACION DEL LIBRO DE OVIEDO

# Deliberación de los piqueteros del Chaco

En Resistencia, se presentó el libro *Una historia del movimiento piquetero*, de Luis Oviedo, con la presencia de más de 120 compañeros piqueteros.

Participaron los dirigentes más importantes del movimiento piquetero provincial, que viene de realizar un importante corte, que aisló Resistencia durante 38 horas: Eloy Pereyra, Graciela Narváez y Gloria Rivero (del MTD San Martín de Barranqueras), Aurelio Díaz (del MTD Asentamientos) y Emerenciano Sena (del Movimiento 17 de Julio). Actuó como moderador

Daniel García, del Polo Obrero chaqueño.

Más de 80 compañeros del MTD de Barranqueras se movilizaron en un camión para asistir a la presentación; otros 30 compañeros debieron quedarse en Barranqueras, por falta de transporte; la mayor parte de los asistentes era menor de 20 años.

Oviedo señaló que las conclusiones de su libro debían ser reexaminadas a la luz de los sucesos revolucionarios del 19 y 20 de diciembre, y destacó el papel de la lucha piquetera en su gestación y desarrollo; la rebelión popular en curso —dijo— sólo podía triunfar con un gobierno de trabajadores.

Oviedo denunció el carácter antiobrero y proimperialista del gobierno de Duhalde. Por eso las consignas "Que se vayan todos" y "que el poder pase a una Asamblea Popular Constituyente", resumían la lucha contra el gobierno devaluador y por la dirección obrera y piquetera del movimiento popular.

Finalmente, Oviedo señaló la necesidad de un partido político obrero, para poder luchar por un gobierno de los trabajadores.

Aurelio Díaz, del MTD Asentamientos, señaló que la crisis "no es una grieta en la pared; están podridos los cimientos". Historió la lucha del movimiento obrero y popular del Chaco y reivindicó la necesidad de una intervención y organización política independiente de la clase obrera y el movimiento piquetero, lo que definió como "un instrumento político".

Graciela Narváez, del MTD de Barranqueras, señaló que la lucha "no es por un plan Trabajar" y llamó a profundizar la lucha piquetera.

Gloria Rivero, también del MTD de Barranqueras, partió de la lucha por las reivindicaciones más elementales —los bolsones de

comida y la defensa de la juventud contra la policía y los funcionarios— y desarrolló un completo programa de reivindicaciones políticas: que se repudie la deuda externa, que se nacionalicen los bancos, que se imponga el control obrero, que se vayan todos y que una Asamblea Popular Constituyente tome el poder.

Emerenciano Sena, del Movimiento 17 de Julio, destacó la importancia de la Asamblea Piquetera que se realizará el 16 de febrero en la Plaza de Mayo y llamó a unir al movimiento piquetero de todo el país en un plan de lucha común.

Las distintas intervenciones, en particular las que hicieron hincapié en las perspectivas políticas del movimiento piquetero y la necesidad de una organización política independiente, recibieron fuertes aplausos de la concurrencia.

Muchos de estos planteamientos se retomaron al día siguiente en la Asamblea Piquetera chaqueña, en la que participaron unos 300 compañeros, agrupados en el 17 de Julio, el MTD Asentamientos, el MTD Chaco, Barrios de Pie, el Movimiento Zona Norte y el Polo Obrero. Por la defección de los camiones que debían transportarlos, los compañeros del MTD de Barranqueras no pudieron asistir. La Asamblea Piquetera chaqueña eligió a los delegados que participarán en la Asamblea Piquetera nacional (uno por cada organización), repudió la persecución del gobierno provincial contra Sena y otros dirigentes piqueteros y votó un plan de lucha con cortes de ruta en los accesos de Resistencia que comenzaría 48 horas después.

Corresponsal

## Fe de erratas

En un tono de enorme camaradería y fraternidad militante, los compañeros piqueteros chaqueños hicieron notar algunas incorrecciones en la información del libro *Una historia del movimiento piquetero* referidas al movimiento provincial.

En primer lugar, que el "Rancho de la Dignidad" que se mantuvo durante casi un año frente a la explanada de la Casa de Gobierno, que el libro adjudica al Movimiento 17 de Julio, fue en realidad sostenido por todas las organizaciones de desocupados provinciales.

En segundo lugar, que el Asentamiento Che Guevara, que el MTD Asentamientos logró que se expropiara para otorgar la titularidad a sus ocupantes, no tiene cuatro manzanas (como dice el libro) sino catorce.

Agradecemos a los compañeros que nos lo hicieron notar.

Luis Oviedo

Apareció

UNA HISTORIA DEL MOVIMIENTO PIQUETERO

Luis Oviedo

De las primeras Coordinadoras a las Asambleas Nacionales

Una historia del movimiento PIQUETERO



Ediciones Rumbos

## SALTA: EL PO FRENTE A LA "CONCERTACION"

# No seremos cómplices de un nuevo ajuste

El gobierno de Salta convocó al PO a participar del "diálogo" que reproduce a escala de la provincia la "concertación" nacional. Lo que va a leerse son extractos de la declaración que la delegación del PO presentó en la entrevista, realizada el 30 de enero

"La convocatoria a una concertación por el gobierno es una mascarada. Se trata de ocultar la decisión política de ir a un nuevo ajuste contra los trabajadores, ya que mientras se nos convoca a discutir sobre asuntos que no hacen a la crisis inmediata (reforma política, Ley de Lemas, entre otros), Romero acaba de aceptar la caída de los fondos de coparticipación en el orden del 30%, esto porque se ha aceptado la eliminación del piso coparticipable en momentos en que cae drásticamente la recaudación de impuestos. A esto debe agregarse que son fondos devaluados un 40% con respecto a la deuda millonaria en dólares que tiene la provincia. El gobierno ha entregado estos recursos para que se vayan a financiar a los bancos, a Techint, Pérez Companc, Macri, en fin, al conjunto de las empresas a las que Duhalde está licuando sus deudas a costa de los ahorros de la clase media, de los fondos de las provincias y del 'gasto social'. Ni hablar de que estos recursos también irán a parar a la 'patria contratista' del Estado provincial, al Macro y al resto de los grupos empresarios vinculados al oficialismo local.

"El Partido Obrero no participará de esta concertación porque considera que la solución a la crisis es incompatible con la continuidad del actual Ejecutivo provincial y nacional, y lo mismo considera en relación al actual Poder Legislativo. Entendemos que deben dimitir los miembros del Ejecutivo y el Legislativo y el poder de-

be pasar a una Asamblea Constituyente libre y soberana.

"Deben convocarse también Asambleas Constituyentes en cada municipio, en particular en aquellos que se encuentran hoy quebrados y con pobladores en situación desesperante, para que representantes directos de la población impulsen un plan ante la emergencia.

"Se trata de: No pagar la deuda pública.

Sancionar una ley de 'déficit social cero' que, en base a un impuesto a las compañías que más facturan, garantice un fondo para establecer un subsidio a los desocupados de 500 dólares y un plan de obras públicas construidas por administración que atienda las necesidades más urgentes e incorpore masivamente a la mano de obra desocupada. Control de este fondo por representantes directos de las organizaciones de los trabajadores.

"Reestatizar las empresas privatizadas, el sistema jubilatorio y nacionalización integral de los hidrocarburos, triplicando en lo inmediato las regalías petroleras. Control de la producción en boca de pozo por representantes de los trabajadores.

"Proceder a la nacionalización integral de la banca para terminar con el saqueo nacional.

"Fijar un salario mínimo de 600 dólares.

"Desprocesar a los luchadores populares e impulsar el juicio y castigo de los responsables de las muertes por la represión oficial y a los responsables de los hechos de corrupción que viabilizaron el saqueo de la riqueza provincial y nacional."

## DEBUT DEL PLAN SOCIAL DE DUHALDE

## Mano de obra a 30 dólares

El plan social del gobierno Duhalde tuvo su debut en La Rioja. El llamado "gabinete de crisis" se desplazó hasta la ciudad capital de la provincia y fue testigo allí de un violento "apriete" de los capitalistas riojanos. "Tanto Pymes como grandes empresas" denunciaron que "no cuentan siquiera con el capital de trabajo mínimo para aprovechar esa mejora de la competitividad" que supone la devaluación. Ante el conflicto, el gobernador y el "gabinete de crisis" resolvieron "asignar los subsidios para jefes y jefas de hogar desocupados a empleados de empresas en problemas" (BAE, 31/1). Allí mismo se asignaron a La Rioja 2.500 subsidios a ser utilizados por el sector privado y se comprometió otro tanto con la misma finalidad.

De este modo el Estado pasa a hacerse cargo del pago de los salarios de las empresas endeudadas, en calidad de subsidio directo y sin condición alguna. "Hasta el año pasado las empresas nos pedían

financiamiento del Banco Nación, ahora no les alcanza y pretenden que paguemos los salarios de los empleados. ¿Para quién van a ser las ganancias de estas compañías?", se preguntó, con vergüenza o cinismo, un funcionario del gabinete (ídem).

## 30 dólares

Los trabajadores de las empresas en quiebra, falta añadir, serán conminados a adecuar sus salarios a la "nueva realidad" de subsidios de 120 pesos en promedio, aproximadamente 30 dólares con la paridad que anuncia el mercado "libre". Debe repararse en que el gobierno piensa afectar 1.000 millones de pesos anuales como subsidio para los jefes o jefas de hogar desocupados, que estima en 700.000, lo que supone 1.400 pesos anuales y 120 mensuales por familia.

Ch. R.

## Médicos Municipales aprobó un "tibio" plan de lucha...

Los hospitales de la Ciudad de Buenos Aires se encuentran en emergencia: sólo se garantiza la atención de emergencias, se suspenden todas las prácticas programadas, se autoriza la disponibilidad del personal (traslados y despidos), se atrasan y fraccionan los salarios, está en discusión la moneda a cobrar (pesos o Lecop) y se señala que hay stock de insumos sólo para los próximos 10 ó 15 días. No están garantizadas la comida y la limpieza hospitalaria porque el gobierno adeuda los pagos a las prestatarias (tercerizadas) desde septiembre...

Ante el reclamo expresado en las asambleas hospitalarias y la intervención de *Alternativa y Tribuna de Salud*, el Sindicato y la Asociación de profesionales municipales votaron un plan de lucha que se inicia el jueves 7 con asambleas públicas y cese de actividades en los 33 hospitales metropolitanos, de las que participarán además de los profesionales y trabajadores de la salud, los vecinos organizados en las asambleas barriales. No se sabe cómo continúa.

Para el viernes 8 está planificada la movilización a la Secretaría de Salud de la flamante Coordinadora de Residentes y Concurrerentes Municipales (que luchan por su sindicalización y por la defensa de sus condiciones laborales) y para el miércoles 13 de febrero la movilización a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de la Coordinadora de Trabajadores de la Ciudad.

Se hace necesario unir las luchas y reclamos, esto es un programa común y una organización política propia, del conjunto de los vecinos y trabajadores organizados de la Ciudad, que pase por encima de la parálisis de las direcciones sindicales (Médicos Municipales, Sutegba, CTA) y de un gobierno (Ibarra) que ha demostrado su total incapaci-

dad para garantizar las condiciones mínimas de subsistencia para amplios sectores de la población.

Planteamos: derogación de la Ley de Emergencia Económica que brinda superpoderes a Ibarra y de la Ley de Empleo Público; salud y hospitales bajo la dirección y control de los trabajadores y profesionales del campo de la salud; nacionalización sin pago

de indemnización de la industria farmacéutica, desconocimiento de las patentes farmacológicas; presupuesto de salud que garantice la cobertura sanitaria total y gratuita de la población; pago en pesos de los salarios, con cláusula de ajuste automático por inflación.

Tribuna de Salud - 6/2

## Romper el corralito de los laboratorios

Jorge Pachamé

La falacia de la falta de insumos, prótesis, medicamentos y productos farmacéuticos quedó demostrada con la liberación de los mismos con un sobreprecio promedio del 30%, lo que puso al descubierto la maniobra especulativa montada por las empresas farmacéuticas.

En la ciudad de Buenos Aires, los hospitales públicos, según datos de la Secretaría de Salud, sólo se atienden urgencias, se cierran salas de internación, se suspenden cirugías, pruebas de diagnóstico y procedimientos programados, y se autoriza la disponibilidad del personal (despidos).

La Asociación de Diabéticos de Buenos Aires denuncia, respecto del déficit de insulina: "No hay muchos lugares donde investigar. Hay tres lugares donde puede estar la insulina, los laboratorios, las droguerías o las farmacias. Entonces alguno de los tres está especulando" (*La Nación*, 5/1).

Para la Confederación Farmacéutica Ar-

gentina, la cadena de comercialización puede seguir siendo rentable pese a la devaluación; "los insumos que se importan, salvo algunas excepciones, no representan una proporción demasiado importante en el costo total" (sic); por su parte, los Colegios Farmacéuticos provinciales denuncian que "los laboratorios en su gran mayoría también son los propietarios de las droguerías... y son los responsables de mantener (los medicamentos) estoqueados en espera de la devaluación" (*Crónica*, 5/1).

Mientras Duhalde y los funcionarios de Salud hacen la vista gorda y licúan las deudas de los grandes tenedores de deudas nacionales e importados, entre otros del laboratorio Roche, la catástrofe sanitaria nacional obliga a una salida de conjunto, lo cual implica el desconocimiento de las patentes y la nacionalización sin indemnización (expropiación) de la industria farmacéutica, bajo control de los trabajadores, destinando la producción a la elaboración de productos genéricos que garanticen la cobertura sanitaria integral de la población.

## Se inauguró el local de González Catán

El sábado 26 de enero se inauguró un nuevo local del Partido Obrero en el Barrio Los Ceibos de González Catán. Con el local repleto de vecinos del barrio, muchos de los cuales integran la Interbarrial, y una delegación de compañeros del Futrade, entre otros, y con Domingo de Cristóforo y Jorge Altamira como oradores, se dio este importante paso para el partido de la zona.

De Cristóforo destacó el esfuerzo de los vecinos del barrio para financiar la apertura del local, que sirve de referencia para la organización de los vecinos y también para el desarrollo de distintas actividades, como clases de artes marciales y de guitarra, peluquería y feria americana.

Jorge Altamira, por su parte, destacó la importancia de inaugurar un local de los trabajadores en un momento en que existe un repudio a la "política", exacerbado desde los medios de comunicación. En este sentido destacó que los trabajadores tenemos una necesidad imperiosa de llevar adelante una política contra el gobierno y los banqueros para poder imponer una salida propia a esta crisis.

Destacó el rol de los piqueteros y los cortes de ruta en La Matanza del 2000 y 2001 como el inicio de la rebelión popular que tiró abajo a De la Rúa y Cavallo, y que hoy tiene una continuidad en la intervención de la clase media y el desarrollo de las Asambleas Populares y los cacerolazos.

Con choripanes y gaseosas se cerró esta importante jornada.

Corresponsal

# Hurlingham: Amenazan y golpean a periodistas

El martes 22 de enero, mientras cubría un reclamo de un grupo de desocupados del Polo Obrero frente a la sede municipal, el periodista de Hurlingham Gustavo H. Mayares fue amenazado de muerte por un integrante de una patota instalada en la entrada del edificio. Los patoteros, que agredían verbalmente y de manera constante a los manifestantes, no parecían ser desconocidos para las autoridades municipales.

El jueves 24 un fotógrafo de *Crónica* fue golpeado en Km 18 y el periodista Gustavo H. Mayares fue encañonado con un arma, cuando cubrían una marcha del

Movimiento de Jubilados y Pensionados (MIJP) de Raúl Castells que se dirigía al Polideportivo Municipal para entrevistarse con Eduardo Amico, por invitación de éste. Minutos después, los manifestantes fueron agredidos a balazos por una patota armada que secuestró a la esposa del dirigente Castells, Nina Peloso, y destrozó uno de los micros que los aguardaba en las inmediaciones, tras golpear a su chofer.

Ante la preocupante reiteración de actos de violencia (...) hacemos saber que:

- Repudiamos las amenazas y agresiones recibidas por los citados colegas.

- Exigimos que se identifique al autor de la amenaza de muerte contra el periodista Gustavo H. Mayares.

- Exigimos que se investigue quién dio el orden de que se retirara la protección policial minutos antes de que se produjera el ataque a la columna del MIJP y las agresiones y amenazas a los periodistas.

A la luz de los hechos ocurridos, hacemos responsables a las autoridades municipales por la seguridad de los trabajadores de prensa en el distrito.

Quienes atentan contra el derecho a la información, atentan contra la democracia.

**Medios de Hurlingham:** El Espejo, Nuestras Noticias, El Corresponsal, El Progreso, Hurlinet.

**Periodistas de Hurlingham:** Gustavo H. Mayares, Jorge Pages, Marili Sostres, Eduardo Oyarzu, Inocencio Zayas, Antonio Da Silva, Silvio Pluda, Delfor Guzman, Gustavo Bafundo, Hugo Ramos, Marcelo Andrada, Jose Schemberger, Luis Cacho, Horacio Cueno, Juan Carlos Carner, Zulema Zayares, Barbara Da Silva.

**Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (UTPBA)**



## Correo de Prensa Obrera

### Portal choto de la UJS

Actualicen la página de la UJS, por favor; teniendo la vicepresidencia de la Fuba no se puede tener un portal tan choto. Saludos y aguanten las Asambleas Populares.

Mario Lozano

### "La clase media dispara pánico"

Compañeros de *Prensa Obrera*:

Dirijo estas líneas para hacer un aporte a la nota "Disparan contra la clase media", tan excelentemente enfocada.

El estudio de las clases es sumamente complejo, más si tomamos en cuenta que Marx se halló

con dificultades sobre el tema y que su muerte dejó inconcluso.

La clase obrera debe saber cuáles son las características, limitaciones y, fundamentalmente, las contradicciones de los sectores medios.

Me parece útil manejar las categorías de Hegel en sí, esto es, las contradicciones ocultas y rudimentarias encerradas (en nuestro caso, las clases) y para sí, esto es, lo oculto comienza a diferenciarse, separarse y comienza el conflicto.

Entonces, de que conflicto se trata, cómo se manifestará dentro de la clase media será esencial para avanzar a la revolución socialista.

El diverso mosaico de la clase media a la lucha, no necesariamente avala, por ejemplo, los saqueos. Comparaciones con las revoluciones inglesa y francesa re-

quieran analizar cómo terminaron.

Si bien es cierto que existe una "tradición ideológica formada en gran parte por el socialismo", donde el Cordobazo fue el exponente más reciente, junto a otras luchas populares, de la clase media salió también el foquismo, los golpeadores de puertas de cuarteles, lo peor de una parte de los Montoneros y los que rechazan banderas de izquierda en las movilizaciones.

Profundizar con otros aportes el estudio de nuestra clase media es clave para la supervivencia de la clase obrera, única auténticamente revolucionaria.

Fraternalmente

Carlos Alberto Firpo  
(sociólogo)

### "Armados con piedras y palos..."

Al igual que en Medio Oriente, donde se está librando una guerra contra un imperialismo que cuenta con las más avanzadas armas militares, acá los trabajadores, con piedras y palos, derrocamos a un gobierno fondomonetarista. El 19 y el 20 de diciembre, los trabajadores argentinos dijeron basta... Eso significó un duro golpe al sistema capitalista y un ejemplo para la clase obrera mundial. La batalla entre la policía y nuestra columna luchando por ingresar a Plaza de Mayo con el fin de llegar a la Casa Rosada... "La codiciada Bastilla 2001..." Nada tiene que envidiar a las técnicas militares del rey Arturo o William Wallace.

No quedan dudas, compañeros, la historia de la humanidad la cambiamos los trabajadores porque esa historia es parte de la lucha de clases y para nosotros, los trabajadores, *luchar debe ser tan natural como respirar*. ¡Sí!, armados con piedras y palos, en pleno siglo XXI, mientras se gastan millones de dólares en armamento nuclear, el pueblo con hambre, como en toda revolución, gana las calles, demostrando que no queremos vivir más en la barbarie moderna.

En esta joven revolución que estamos protagonizando, tenemos que darnos cuenta más que nunca

que con un programa reivindicativo, perspectivas políticas y nuestro propio partido somos invencibles.

- Por una Asamblea Constituyente libre y soberana, ya.
- Por un gobierno de trabajadores.
- Hasta la victoria siempre.

Lorena Rodríguez, "Tribuna Docente", Escobar

### Fuga de capitales

Sres. de *Prensa Obrera*:

En el último número, en el artículo "R. Lenicov miente, la plata está", se critica el argumento oficial del gobierno sobre el mantenimiento del corralito, y se demuestra la falacia del mismo.

Ahora bien, *PO* demuestra la falacia partiendo de la veracidad del argumento, esto es, que efectivamente la plata no está en los bancos porque está prestada. Pero con 42 meses de recesión o más, ¿realmente fue prestada?

¿Tantos créditos se dieron? No es lo que se escuchaba.

¿No habrá que hacer centro en la fuga de capitales y similares maniobras dolosas?

Por otra parte, ¿qué tienen que ver los sueldos con los depósitos? ¿Por qué los sueldos tienen que estar en el corralito si la plata depositada para los mismos no puede ser prestada ni tocada por los bancos? Lo mismo con los depósitos judiciales y en general con todos los pagos que uno hace a través de un banco pero en los que el banco es mero intermediario.

¿O será que que no se hizo el depósito de los sueldos, ni los del Estado ni los de los privados? Parece que el corralito tiene dos vías, por un lado la gente no puede sacar sus sueldos, y por el otro las empresas no necesitan depositar más que lo extraíble legalmente.

Luis (Resistencia)

### Melchor Posse

Soy de Capital, pero tengo una chacra en Mercedes, donde soy vecina del Dr. Melchor Posse. Allí él posee el haras "Las Camelias", una propiedad muy vasta compuesta de varias parcelas de

campo (sumaran 500 ha), donde pastan infinidad de caballos de carrera. Los fines de semana, Posse saca todo su "parque automotor" junto con su hijo, el intendente de San Isidro, abordan sus respectivas 4x4, sus empleados también con 4x4, y su amante -provisita de campo, pileta, empleados y por supuesto, 4x4-, y marchan a recorrer de un lado a otro destruyendo los caminos.

En época de lluvias, ante mis quejas, los empleados, queriendo intimidarme me dicen que "son órdenes del doctor". Yo me pregunto de dónde saca Posse el dinero para mantener semejante infraestructura. Sabemos que el negocio del turf no es rentable, entonces... de sus años como intendente de San Isidro? ¿De su sueldo como reciente diputado? ¿De la comuna de San Isidro?

Mientras la Argentina se desangra entre revueltas y hambre esta gente vive otra realidad... Entonces yo me pregunto: ¿corralito para quiénes?

La fiesta continúa para unos pocos, entre ellos esta familia...

### Es urgente la unidad de la izquierda y los luchadores

Un comando centralizado o gran partido de la izquierda que respete la independencia de los actuales, con volantes y un periódico común, con artículos que expresen los puntos de acuerdo y los de diferencia. Al que se puedan integrar las decenas de miles de activistas que han surgido, que apoye todas las luchas que se están dando y que en cada una plantee: los trabajadores y el pueblo deben gobernar junto con la izquierda, cuando volteemos a este gobierno no se lo entreguemos nuevamente a los banqueros. Es una urgencia de esta hora y un deber de quien se dice revolucionario. Saquemos pronunciamientos en cada asamblea, en cada lucha, en este sentido.

Juan (Giancarlo), ex dirigente de JS y gremio telefónico del MAS ('82-'93)

### CARTA ABIERTA DE CARLA LACORTE

El primero de junio del año pasado, cuando bajaba del colectivo del que volvía de la facultad, en las calles Mitre entre Brandsen y 25 de Mayo de Quilmes, recibí un disparo por la espalda cuando se estaba registrando un tiroteo entre una comisión de la comisaría sexta de Ezpeleta y unos jóvenes.

Este disparo, como está comprobado en la causa penal, salió del arma del oficial de la policía bonaerense José Salmo.

Por ese disparo hoy estoy parapléjica. Mientras tanto, y a ocho meses de ocurrido el hecho, el policía que me disparó está libre como tantos otros responsables de casos de gatillo fácil.

Ninguna "confusión", ni excusa de legítima defensa puede amparar a este policía sino la práctica nefasta y corriente del gatillo fácil, alentada cada vez más por las políticas de mano dura y ampliación de las facultades policiales propiciadas por las sucesivas autoridades nacionales y provinciales.

Porque soy una víctima más

de este accionar, que considero una forma de represión, porque en la mayoría de los casos termina en la impunidad y porque no quiero que esto le vuelva a suceder a nadie, no sólo por mí sino por tantas víctimas, a las que ahora se suman las del 20 de diciembre y los chicos de Floresta, les pido que se sumen al reclamo de castigo a este oficial Salmo y de todos los responsables de casos de gatillo fácil.

Hasta ahora, el juez y el fiscal no han tomado ninguna medida al respecto.

Estoy muy agradecida por toda la solidaridad recibida.

Necesito que ahora me acompañen, junto al Ceprodh, en este pedido de justicia.

Les pido entonces que, si están de acuerdo con este reclamo, envíen por carta, fax o e-mail su solidaridad.

Carla Sonia Lacorte.

DNI 22.609.409

Centro de Profesionales por los

Derechos Humanos

Rodríguez Peña 279, Capital

Federal. Teléfono (011)4382-0481

# Apoyemos con todo a Quebecor

Néstor Pitrola

Los gráficos de Quebecor, en conciliación obligatoria después de su paro contra el cierre de la planta, se movilizaron masivamente al Ministerio de Trabajo. Su Comisión Interna está concurrendo a las Asambleas Populares de los barrios cercanos y quedó inscripta para intervenir en Parque Centenario.

Sus activistas, junto a la Lista Naranja, han realizado piquetes en Morbillo e Ipesa para que no realicen las revistas y al mismo tiempo impulsar el Plenario de Delegados de todo el gremio gráfico, algo que impulsa la asamblea fabril.

El miércoles 12 de febrero se movilizarán masivamente sobre la Embajada

de Canadá. Allí se reclamará que este pulpo internacional que factura miles de millones de dólares en todo el mundo, y que tiene otra planta en Pilar, no deje a ningún trabajador en la calle. Sea reabriendo la planta de California en Barracas, propiedad de Editorial Perfil, sea reubicando a todos los trabajadores en la otra planta de Pilar.

Vamos, compañeros. La lucha de ustedes contribuye a una acción de conjunto del gremio, único camino para que las revistas no salgan si no las hacen ustedes, que las han realizado desde que nacieron. Pasemos por encima a la burocracia mediante piquetes en todos los talleres; unamos las diferentes luchas del gremio. Es el camino de la victoria.

## Scania (Tucumán): No a los despidos

Desde enero, 98 trabajadores de la planta Scania, entre ellos cuatro delegados, están suspendidos, lo que constituye, en realidad, un despido encubierto. Estos compañeros han formado una Comisión de Suspendidos, que ha dirigido una Carta Abierta a los trabajadores de Scania.

La Carta Abierta denuncia la hipocresía de la patronal, que defendió la devaluación con el argumento de que así se iba a "equilibrar" la empresa y ahora, con la devaluación, suspende a cien compañeros y larga una campaña por una reducción "voluntaria" de los salarios del 20%. Luego señala que "si no se logra impedir los despidos, la patronal va a quedar con las manos libres para ir a fondo

con una mayor ofensiva de despidos, rebaja salarial y flexibilización laboral. Por eso creemos que entre todos los compañeros, inclusive el personal jerárquico, tenemos que hacer una asamblea en puerta de fábrica, para que entre todos tomemos una resolución: cómo hacer para que los trabajadores no paguemos el costo de la crisis que la empresa alega soportar, cómo defendemos nuestras conquistas: la fuente de trabajo, los salarios y las condiciones de trabajo.

"Los trabajadores suspendidos de Scania -dice la Carta Abierta- denunciamos la acción traidora del Smata, que actúa como una gerencia de personal de la fábrica y no como un sindicato obrero."

## Nuevos videos del OJO OBRERO

De reciente aparición: Dos videos que documentan el levantamiento del pueblo del 19 y 20 de diciembre pasado y el posterior desarrollo de las Asambleas Populares barriales.

ojoobrero@starmedia.com



## NI DESPIDOS NI MENOS SERVICIOS EN FERROVIAS Que los trabajadores y los usuarios se hagan cargo del ferrocarril

Daniel Sierra

Ferrovías es una de las privatizadas que más han ganado a lo largo de los últimos ocho años. Recibió, además, subsidios vergonzosos por millones de dólares. Hoy se beneficia con la licuación de sus deudas bancarias. Ahora, chantajea a los usuarios y a los trabajadores: reclama que el Estado pague los subsidios atrasados (13 millones de dólares) o echará a más de 100 trabajadores y reducirá los salarios y los servicios.

La semana anterior, la empresa envió casi cincuenta telegramas de despido y pagó los sueldos en... siete cuotas. Una asamblea en la seccional Boulogne, con más de 200 trabajadores, convocó a un paro contra los despidos, a pesar de la completa parálisis de la burocracia de Pedraza. La amenaza del paro hizo recular a la

patronal, que acordó con la burocracia una conciliación obligatoria hasta el 20 de febrero. La patronal se prepara para meter los despidos a partir de esa fecha.

Los trabajadores del Belgrano tienen planteado salir al paro si se replantean los despidos o reducen sus salarios. La burocracia está jugada a paralizar y aislar a los trabajadores. Una moción votada en la primera asamblea, de realizar una movilización en la estación Boulogne, fue boicoteada.

La Asamblea Interbarrial de Olivos votó la solidaridad y la lucha contra los despidos, especialmente en las grandes empresas y las privatizadas, éstas últimas centro del odio de la mayoría de la población.

Fuera Ferrovías. Reestatización bajo control de los trabajadores y de los usuarios.

## Marcha y represión en Paraná

El jueves 7 se realizó una movilización convocada por el Sindicato Municipal (Seom) contra el pago en bonos y en reclamo de las partidas del Estado provincial al Iosper (25 millones). Adhirieron la Multisectorial y el Frenapo.

Hugo Vázquez, secretario general del Seom, participó de la reunión multisectorial dos días antes y planteó "que a todos estos tipos hay que echarlos". La dirigencia frenapista rápidamente salió a defender la institucionalidad. ¿Habrán que seguir recordando a esta dirigencia las tres muertes en Paraná en las jornadas de diciembre? ¿Se olvidan fácilmente del intento del Frenapo de entrevistarse ¡con Montiel! a días de la rebelión? Nuestra intervención en la Multisectorial fue para acompañar el planteo de los municipales, de insistir con el "Fuera Montiel" y por una Asamblea Constituyente que reorganice la provincia sobre otras bases.

En ese marco confluimos en la movilización y estuvimos en la primera fila del combate de los alrededores de

Casa de Gobierno. La movilización, de unos 1.200 compañeros, llegó a la explanada del ya chamuscado frente de la sede de gobierno. Prontamente, bomberos y el grupo de operaciones especiales (GOE) provocaron a los manifestantes que enfrentaron la represión. A dos cuadras nos reagrupamos para ingresar nuevamente al centro cívico. Una hora y media duró el asedio. Participaron delegados de ATE, el grueso de manifestantes municipales y militantes de la CCC. El Frenapo nuevamente se recluyó puertas adentro en Agmer.

En Paraná, todos los viernes hay una marcha encabezada por los familiares y amigos de las pibas y del militante de la CCC asesinados por la policía el 20 de diciembre. La movilización concluye en un escrache en la casa de Montiel. Seguiremos planteando como partido "que se vayan todos" y por la constitución de Asambleas Populares en vistas de una Asamblea Popular Constituyente.

Andrés Borgetto

## Despidos masivos en Infofax/Infosic

César Mansilla, jefe de la consultora de medios y asesora de imagen Nueva Comunicación, anunció hoy el despido de 60 trabajadores de la empresa Infofax, que desempeñan sus tareas en el sector de la agencia de noticias Infosic.

Los trabajadores de Infofax/Infosic repudiamos esa maniobra y advertimos nuestra disposición a encarar todas las medidas, dentro de la ley, para defender nuestra fuente de trabajo.

Al anunciar las cesantías, el empresario puso como argumento la crisis económica, a pesar de que meses atrás vendió parte de Nueva Comunicación

en 20 millones de dólares, no sometidos a las restricciones del "corralito".

La empresa Infofax/Infosic factura más de 100 mil pesos mensuales y cuenta entre sus principales clientes a gran parte de la estructura del Gobierno, a los bancos más importantes del país (incluso ABA) y a empresas como Telefónica, Repsol-YPF, Aeropuertos Argentina 2000, Torneos y Competencias, McDonald's, Siemens, Shell, Coca-Cola, Visa, Metrogas, Edesur, Metrovias, Disco, Autopistas del Sol y Aguas Argentinas, entre otras.

Trabajadores de Infofax-Infosic

# Extraordinaria Asamblea Piquetera en Córdoba

Más de 700 piqueteros, representantes de 25 centros de desocupados de Córdoba Capital y alrededores, una delegación del Movimiento de Desocupados Cruzdelejenses, representantes de Asambleas Populares, docentes, empleados públicos, trabajadores de la construcción y de Luz y Fuerza, concurren a la Asamblea Piquetera convocada por el Polo Obrero y el Movimiento Teresa Rodríguez.

La Asamblea votó resoluciones y un plan de lucha (que transcribimos a continuación) y finalizó con una multitudinaria marcha por el centro de la ciudad esgrachando a los principales bancos.

## Resolución de la Asamblea Provincial Piquetera de Córdoba

Los trabajadores ocupados y desocupados, los representantes de los movimientos de lucha piqueteros, de asambleas barriales, de sindicatos, de agrupaciones sindicales, etc. reunidos en la ciudad de Córdoba el 9 de febrero de 2002 en una Asamblea Piquetera entendemos:

1. Que la provincia se encuentra en la mayor crisis de toda su historia, expresada en el derrumbe prácticamente total de su economía, en la paralización sin precedentes de la industria, el comercio y toda actividad productiva, como lo revela la crisis de la industria metalmeccánica, otrora pilar de la economía provincial.
2. Que esta situación se expresa en un grave deterioro de la vida cotidiana del pueblo cordobés, al cual (al igual que el resto del país) le han robado sus ahorros, lo privan de salud y educación, lo han dejado sin trabajo, han llevado sus salarios a niveles misérrimos y lo han hundido por debajo del nivel de pobreza.
3. Que a la par que el pueblo se hunde, los grandes capitalistas de la provincia (como Roggio, Arcor, Aceitera General Deheza) o los monopolios internacionales (como las automotrices, Motorola, Telecom, etc.) son beneficiados con rebajas o eximiciones impositivas, con estatización de sus deudas con el

Banco de Córdoba y ahora con la licuación de sus deudas vía la devaluación.

4. Que la responsabilidad de esta situación recae en los gobiernos tanto del PJ como de la Alianza, tanto en el orden provincial como el nacional, que actúan como agentes de los banqueros y capitalistas.
5. Que el pueblo de Córdoba expresa en los cacerolazos, en la ruta, en la lucha de los trabajadores municipales, de los del transporte, su rechazo a esta situación y su decisión de terminar con ella.

Es que resolvemos el siguiente pliego de reclamos:

1. Libertad a Emilio Alí, Raúl Castells y demás presos políticos, desprocesamiento de los luchadores, cárcel a los asesinos del pueblo en las jornadas del 19 y 20 de diciembre.
2. No al congelamiento salarial, 600 pesos de mínimo, indexado por costo de vida.
3. Trabajo genuino. Plan de obras públicas, reapertura de las automotrices, estatización y puesta en funcionamiento bajo control obrero. Reparto de las horas de trabajo y creación de un tercer turno en toda la industria.
4. Subsidio de 500 pesos para todos los desocupados y jubilación mínima de igual monto, indexados. Devolución del 13% a estatales y jubilados, devolución del Incentivo docente.



5. Devolución en la moneda de origen de todos los depósitos hasta 100.000 dólares. Nacionalización de la banca, las AFJP y todas las privatizadas.
6. No al arancelamiento universitario. Por una universidad estatal, laica y gratuita.
7. No a la concertación. Fuera los consejos consultivos, de punteros y empresarios.
8. Que se vayan Duhalde y la Corte, Kammerath y De la Sota. Asamblea Popular Constituyente libre y soberana. Asambleas Populares en todas las localidades.

Planteamos el siguiente plan de lucha.

1. Impulsar Asambleas Populares y barriales en todos los barrios y localidades de la provincia de Córdoba.
2. Movilización a "pata" y cacerolazos desde los barrios al centro el próximo martes 12 para confluír a las 11 hs en Casa de Gobierno.
3. Acto frente a la fábrica Renault, para el viernes 15 al mediodía, por la reapertura inmediata de todas las fábricas actualmente cerradas o con suspensiones, y la formación de un tercer turno con reconversión industrial.

4. Impulsar el cacerolazo del viernes 15 como una gran movilización hacia la Municipalidad por que se vaya Kammerath, por el aprovisionamiento y funcionamiento de los dispensarios y del transporte. Por la defensa de los derechos de los trabajadores municipales y los choferes.
5. Impulsar en las Asambleas Populares la defensa de los hospitales, la distribución de los medicamentos y la gratuidad de la salud.
6. Apoyo e impulso de la ocupación de la fábrica Pretensa por parte de sus trabajadores en su lucha contra el cierre, los despidos y suspensiones y el pago de los haberes adeudados, así como de toda acción de los trabajadores en defensa de sus derechos.
7. Impulsar la huelga general de docentes y estatales contra la eliminación del Incentivo y por la devolución del 13%.
8. Impulsar el esgrache de los bancos que se han quedado con el ahorro de los trabajadores y el pueblo.
9. Plan de lucha nacional de piquetes y cacerolas. Basta de entrega de la burocracia sindical. Fuera las tres centrales obreras de la concertación.

Aprobado por unanimidad

## DECLARACION DE LA COMISION DE ESCRACHE DE ROSARIO (EXTRACTOS)

### Ante los hechos relacionados con el represor Walter Salvador Pagano

En las movilizaciones que comenzaron el 14 de diciembre de 2001 en Rosario y que se extendieron (...) hasta la caída del Gobierno de De la Rúa-Cavallo, pero que aún continúan (...) las fuerzas represivas mataron a más de 40 manifestantes y el pueblo de la provincia tuvo muchos de esos caídos: Claudio "Pocho" Leprati, Graciela Acosta, Miguel Paccini, Juan A. Delgado, Janina García, Rubén Pereyra, Ricardo Villalba y Walter Campos... (...)

Para que esto ocurra obviamente debe existir una política que en el caso de la provincia de Santa Fe arranca desde el gobernador Carlos Reutemann, (...)

Deberán explicar entonces, el gobernador Reuteman, su ministro de Gobierno y sus funcionarios, qué hacía el asesino Walter Salvador Pagano (alias "Sergio Paz", "Venceslao" o "Sergio II") en la movilización del día 17 de enero de 2002, infiltrado junto a otros dos individuos, entre las personas decentes que expresaban distintos reclamos en la Plaza San Martín.

Fue en esas condiciones de peligro evidente para los compañeros que allí se encontraban (situación de repugnante e intolerable cotidianeidad, ya que frecuente facultades, sindicatos, asambleas populares,

bares de estudiantes) que muchos reaccionaron ante la presencia y provocaciones de Pagano y determinaron expulsarlo del lugar. Y esto nos parece una actitud ejemplar, que apoyamos sin retaceos.

La cobardía del genocida Pagano lo llevó a realizar una denuncia penal contra compañeros al boleo (...) *El caso del periodista Pablo Alvarez es gravísimo*, y la citación policial que le realizan como testigo, para luego convertirla en declaración como imputado, es una burda celada policial para apretarlo en connivencia con el asesino Pagano, situación ésta que se enmarca en las constantes agresiones a periodistas en cumplimiento de su trabajo.

Compartimos el comunicado del Sindicato de Prensa de Rosario, elogiamos la respuesta inmediata, y estamos atentos a la actitud que asuma el juez que interviene en la causa, ante el reclamo realizado por el sindicato y los que permanentemente realizan los abogados defensores.

COMISION DE ESCRACHE DE ROSARIO  
(Organizaciones de derechos humanos, políticas, sociales, gremiales, estudiantiles, etc.)

## Apareció el libro



por Jorge Altamira

Adquieralo en los locales del PO o en Ayacucho 448 - Ciudad de Buenos Aires